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A Prefeitura Munic-
ipal, por meio da Sec-
retaria de Segurança 
Pública e do Departa-
mento de Trânsito, ini-
ciou nesta semana a 
implementação do sím-
bolo do Transtorno do 

Espectro Autista (TEA), 
uma fita feita de peças 
de quebra-cabeça color-
idas, nas placas das va-
gas de estacionamento 
preferencial. A iniciativa 
está vinculada à emen-
da feita à Lei Munici-

pal n.º 2922, aprovada 
por unanimidade na 
Câmara, que autoriza 
a inclusão das pessoas 
com diagnóstico de TEA 
no direito à isenção da 
cobrança da taxa para 
obter a credencial de 

vaga especial, além de 
estender de 2 para 5 
anos a validade do doc-
umento.

A Carteira de Identi-
ficação da Pessoa com 
Transtorno do Espec-
tro Autista (Ciptea) foi 

criada em 8 de janeiro 
de 2020, por meio da 
Lei 13.977, conhecida 
como Lei Romeo Mion. 
A legislação vem como 
uma resposta à impossi-
bilidade de identificar o 
autismo visualmente, o 

que com frequência gera 
obstáculos ao acesso a 
atendimentos prioritári-
os e a serviços aos quais 
os autistas têm direito, 
como estacionar em 
uma vaga para pessoas 
com deficiência.

A Comissão da Crian-
ça e do Adolescente da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), 232ª 
Subseção de Jaguariú-
na e Santo Antônio de 
Posse, está lançando 
uma campanha de ar-
recadação de fundos 
em prol da reforma do 
telhado do Lar  Mãe 
Maria, inaugurado pela 
Prefeitura Municipal 

em 31 de outubro de 
2018. O Lar Mãe Maria 
foi concebido com a no-
bre missão de propor-
cionar acolhimento a 
crianças e adolescentes 
em situação de vulne-
rabilidade social. Desde 
sua inauguração, tem 
sido um refúgio seguro 
para aqueles que mais 
necessitam de cuidado 
e proteção.

No próximo dia 18 de 
fevereiro, a cidade de 
Santo Antônio de Posse 
se vestirá de acolhi-
mento e espiritualidade 
para receber o Segundo 
Encontro de Mulheres, 
um evento marcado por 
momentos de reflexão, 
partilha e fortalecimen-

to da fé. Sob o lema 
“ M u l h e r e s  F e r i d a s , 
Mulheres  Curadas” , 
esta jornada se propõe 
a ser um oásis de cura 
para corações aflitos e 
um farol de esperança 
para todas aquelas que 
buscam renovar suas 
forças espirituais.

Com o fim do período 
de férias, os alunos da 
rede municipal de en-
sino de Santo Antônio 
de Posse estão prestes a 
retornar às salas de aula, 
marcando o início de 
um novo ciclo de apren-
dizado e crescimento. 
A volta às aulas está 
agendada para a próxi-
ma segunda-feira, dia 5 
de fevereiro, e tanto as 

escolas quanto os pro-
fessores estão prontos 
para receber os estu-
dantes. Para esclarecer 
dúvidas ou obter mais 
informações, os pais 
e responsáveis podem 
entrar em contato com a 
Secretaria de Educação 
pelo telefone (19) 3896-
3970 ou diretamente 
com a unidade de ensino 
de seus filhos.

Comissão da Criança e 
do Adolescente da OAB 
232ª Subseção promove 
vaquinha solidária para 
reforma do telhado do 

Lar Mãe Maria

Volta às aulas na 
rede municipal de 
Santo Antônio de 
Posse: Preparação 
para um novo ano 

letivo 

Segundo Encontro de 
Mulheres em Santo 
Antônio de Posse: 

Um convite à cura e à 
perseverança na fé

Saúde mental é 
tema de palestra 

em Santo Antônio 
de Posse 

‘Planta on-
line’ de 

Jaguariúna 
completa 
um ano 

com mais 
de 750 

projetos e 
economiza 

15 mil 
impressões

INSCRIÇÕES ABERTAS: 
Junte-se à Orquestra 
Municipal de Metais 

e Percussão de Santo 
Antônio de Posse 

300 crianças 
assistidas pelo 
CRAS recebem 
kits escolares 

em parceria com 
a Cooperativa 

Veiling 

Pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA) 
têm direito à vaga especial em Santo Antônio de Posse
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A equipe do Centro de 
Referência de Assistência 
Social – CRAS promoveu 
na última quinta-feira, dia 
25 de janeiro, uma palestra 
para os profissionais do 
Sítio São Jorge, com o tema 
saúde mental. A iniciativa foi 

realizada em alusão a cam-
panha Janeiro Branco, que 
visa alertar para os cuidados 
com a saúde mental e emo-
cional, a partir da prevenção 
das doenças decorrentes do 
estresse, como ansiedade, 
depressão e pânico. 

A  m ú s i c a  t e m  o 
poder de unir comu-
nidades, desenvolver 
habilidades individuais 
e promover a cultura 
local. Em Santo Antô-
nio de Posse, uma opor-
tunidade única se apre-
senta para os amantes 

da música: a Orquestra 
Municipal de Metais 
e  Percussão.  Com a 
missão de proporcio-
nar educação musical 
e  entretenimento de 
qualidade,  o projeto 
abre suas portas para 
novos talentos.

A Cooperativa Veiling 
Holambra, em parceria 
com a Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
promoveu a entrega de 

kits escolares para 300 
alunos de 6 a 10 anos do 
Fundamental I, da rede 
municipal de ensino, as-
sistidas pelo Centro de 
Referência de Assistência 
Social – CRAS.
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Precisamos ajudar os jovens na conquista 
de uma autonomia saudável

É preciso se atentar aos cenários 
climáticos 

Você está pronto para o futuro?

Por Rafaelle Ben-
evides*

Vivemos em uma 
era em que a autono-
mia dos jovens é cada 
vez mais valorizada 
e incentivada, mas, 
especialmente com o 
aumento do uso das 
redes sociais, há mui-
tos riscos aos quais 
eles estão expostos.

N e s t a  f a s e  d o 
desenvolvimento hu-
mano, a capacidade de 
fazer escolhas consci-
entes, principalmente 
no que diz respeito à 
carreira e às decisões 
que moldarão o futuro, 
torna-se crucial para 

o desenvolvimento 
saudável e bem-suce-
dido dessas pessoas. 
No entanto,  justa-
mente por ser um mo-
mento de descobertas 
constantes, falta ma-
turidade para tomar 
certas decisões.

Criar autonomia 
não significa agir sem 
orientação, e é nesse 
contexto que destaco 
a importância de aux-
iliar os jovens em suas 
escolhas. A tomada de 
decisões é um aspecto 
fundamental na con-
strução do caminho 
profissional e pessoal 
de qualquer indivíduo.

Quando se trata 

dos jovens, a pressão 
para escolher uma car-
reira, por exemplo, 
muitas vezes se tor-
na avassaladora, e as 
escolhas feitas nesse 
período podem ter im-
pactos significativos 
no futuro.

A orientação ade-
quada por parte dos 
pais,  educadores e 
uma rede de apoio sól-
ida são fatores cruciais 
para que esses jovens 
possam fazer escolhas 
que resultem em um 
futuro mais promis-
sor. É notório que, 
em algumas situações, 
jovens podem fazer 
escolhas que geram 

consequências inde-
sejadas.

Nesses casos, é cru-
cial oferecer suporte 
emocional e orientação 
para auxiliar esses jov-
ens a reconhecerem a 
importância de aval-
iar suas escolhas e, se 
necessário, redirecio-
nar seus caminhos.

É importante bus-
car abrir um canal de 
comunicação para tra-
tar desses temas. Fer-
ramentas como o liv-
ro-caixinha “Escolhas 
e Consequências: 50 
perguntas para falar 
sobre decisões no uni-
verso teen”, publica-
do pela editora Ma-

trix, podem auxiliam 
nessa abertura e ser 
de grande ajuda, já 
que transformam esse 
desenvolvimento em 
uma atividade fácil, 
divertida e eficaz

Os jovens que pos-
suem boas referências 
familiares e uma rede 
de apoio consistente 
têm uma base sólida 
para construir escol-
has conscientes e bem 
fundamentadas.

O diálogo aberto 
entre pais e filhos, a 
presença de mentores 
e a participação ati-
va dos educadores na 
vida dos jovens são 
fatores essenciais para 

criar um ambiente 
propício à reflexão e 
ao desenvolvimento de 
habilidades de tomada 
de decisão.

A conquista da au-
tonomia é valiosa, mas 
esse papel dos pais, 
educadores e da comu-
nidade é fundamen-
tal para garantir que 
essas escolhas sejam 
guiadas por valores, 
paixões e um enten-
dimento sólido das 
consequências.

Rafaelle Benevides 
é mestra em psicologia 
e autora de Escolhas e 
Consequências (Ma-
trix Editora)

*Álvaro Trilho 

A Conferência da 
Nações Unidas para o 
Clima, a COP 28, real-
izada no final do ano 
passado, trouxe como 
principal ponto a tran-
sição energética, desta-
cando o fim do uso dos 
combustíveis fósseis e 
o fortalecimento das 
energias renováveis.

Contudo, apesar dos 
importantes avanços 
desse encontro global, 
a Conferência terminou 
sem a definição clara de 
quando o uso dos com-
bustíveis fosseis deverá 
se encerrar e quando 
podemos afirmar que 
completamos a tran-
sição energética.

Então, ao analis-
armos esse quadro, 
percebemos que, infe-
lizmente, estamos to-
mando decisões sem 
nos atentarmos aos 
cenários climáticos que 
estão sendo desenhados 
para o futuro e que já 

demonstraram clara-
mente que não estamos 
conseguindo cumprir os 
objetivos do Acordo de 
Paris.

Os cenários climáti-
cos, curiosamente, na-
sceram na década de 
1970, em razão dos 
choques do preço do 
petróleo, desempen-
hando um papel impor-
tante de planejamento 
que manteve a estabili-
dade financeira a curto 
prazo e conseguiu gerir 
as transições do siste-
ma energético a longo 
prazo. Inclusive, esta 
foi, também, uma das 
forças motrizes para a 
criação da Agência In-
ternacional de Energia, 
cujos cenários são am-
plamente usados hoje 
para entender como o 
mundo pode descar-
bonizar.

De forma resumida, 
os cenários climáticos 
constroem uma am-
pla gama de possibi-
lidades e consequên-

cias, utilizando como 
base dados técnicos, 
como tamanho das 
populações, consumos, 
emissões geradas, den-
tre outras. Graças ao 
crescimento do poder 
computacional, somos 
capazes de desenvolver 
cenários complexos, 
testar suposições e fazer 
análises de alta com-
plexidade. Como resul-
tado, temos cenários 
plausíveis, positivos e 
negativos, em margens 
definidas de tempo.

Ou seja, por meio 
dos cenários climáticos, 
conseguimos antever 
se as nossas decisões e 
ações terão os resulta-
dos esperados.

Por  exemplo,  o 
Acordo Climático de 
Paris, de 2015, estabele-
ceu planos rigorosos 
para limitar o aumento 
da temperatura média 
global em até 1,5°C aci-
ma da média pré-indus-
trial até 2030.

C o m  b a s e  n o s 

cenários climáticos, 
tendo como base 2022, 
conseguimos estimar 
que se até 2030 for 
emitido 320 Gigaton-
eladas de dióxido de 
carbono, temos 67% de 
possibilidade de con-
seguirmos manter a 
temperatura abaixo do 
1,5ºC. Caso essa quan-
tidade de emissões au-
mente para 420 Gt de 
CO2, a possibilidade cai 
para 50%.

Agora, de acordo 
com o renomado site de 
divulgações científicas 
IFLScience, em 2022 
as emissões cresceram 
0,9%, para um total de 
36,8 gigatoneladas de 
dióxido de carbono. Em 
2023, foi registrado um 
aumento de até 1,5% 
nas emissões de CO2.

Então,  em uma 
matemática simples, 
se conseguirmos man-
ter uma emissão anual 
de 37 Gt de CO2, que 
é aproximadamente o 
que foi emitido neste 

ano, até 2030, teremos 
emitidos cerca de 260 
Gt na atmosfera. Ou 
seja, vamos ter uma 
probabilidade maior do 
que 67% para manter-
mos a temperatura na 
Terra estável.

Mas, como não de-
stacamos um prazo 
para o fim do uso dos 
combustíveis fósseis 
fica impossível saber 
se isso será alcançado 
ou não.

Usando novamente 
a tecnologia dos cenári-
os climáticos, tendo 
como base apenas o seg-
mento de transportes e 
os contextos econômi-
cos atuais, podemos 
prever que até 2030 
teremos um aumento 
da emissão de dióxido 
de carbono. A emissão 
de CO2 vai crescer cer-
ca de 27% na aviação; 
aproximadamente 7% 
na navegação; cerca de 
15% nos veículos pe-
sados; e quase 4% nos 
veículos leves.

Só que, com base 
nos cálculos, para al-
cançarmos as metas do 
Acordo de Paris, nova-
mente tendo como base 
somente o segmento de 
transportes, até 2030 a 
aviação precisaria re-
duzir a emissão de CO2 
em -0,51%, a navegação 
em 16,79%, os veículos 
pesados em 12,12% e 
os veículos leves em 
11,64%.

Infelizmente, os 
números não mentem. 
O cenário climático pre-
cisa ser contemplado, 
não apenas no nível 
global, mas em todos 
os setores e segmentos, 
dos governamentais aos 
corporativos. Temos a 
tecnologia e o conhec-
imento a nosso favor. 
Precisamos usá-los. 
Caso contrário, teremos 
muitas conferências no 
futuro, que não trarão 
resultados.

*Álvaro Trilho é di-
retor de Risk & Analyt-
ics da WTW?

Por Martha Gabriel

Existem basica-
mente três tipos de in-
divíduos no mundo: os 
ignorantes, os desesper-
ados e os preparados. 
Os primeiros não fazem 
ideia do que está aconte-
cendo; os segundos per-
cebem o que acontece, 
mas não sabem como 
enfrentar; enquanto os 
últimos aproveitam as 
oportunidades.

Esses grupos tro-
cam de lugar conforme 
o contexto em que se 
encontram, de modo 
que uma pessoa igno-
rante ou desesperada 
em uma situação pode 
estar preparada para 

outra. Nesse sentido, 
o grande desafio atual 
é conseguir se manter 
preparado para aquilo 
que importa para o fu-
turo, pois a velocidade 
de evolução tecnológica 
atual é tão alta, que di-
ficulta enxergar o que 
devemos fazer para nos 
preparar.

Para enfrentar e 
vencer a revolução tec-
nológica atual e todas as 
outras que ainda virão, 
é necessário adotar uma 
postura “future ready”, 
investindo em estraté-
gias que nos colocarão 
na dianteira do camin-
ho para o futuro. Para 
tanto, precisamos de 
novos métodos e habi-

lidades na nossa caixa 
de ferramentas para 
aproveitar as oportuni-
dades na jornada.

Fomos educados 
para sermos bons em 
reagir, mas no contex-
to que se apresenta, 
precisamos aprender a 
antecipar e “hackear” 
a nossa evolução. Ape-
nas aqueles que estão 
preparados conseguirão 
liderar os seus futuros, 
seja nos negócios ou em 
quaisquer áreas da vida.

No entanto, isso 
não é fácil, pois trans-
formações requerem 
esforço, demandando 
conhecimento, estraté-
gia e disciplina para 
serem bem-sucedidas. 

Com esse propósito em 
mente, escrevi o liv-
ro “Liderando o Fu-
turo” destrinchando 
esse processo em três 
dimensões complemen-
tares: 1) ampliação da 
visão para enxergar o 
que precisa ser feito; 
2) aquisição de con-
hecimentos e metod-
ologias que permitam 
desenvolver estratégias 
para traçar os melhores 
caminhos para o futuro 
e; 3) desenvolvimento 
das competências e ha-
bilidades necessárias 
para isso.

Fica aqui, portanto, 
esse meu convite de 
leitura para empreend-
edores, líderes corpora-

tivos e qualquer pessoa 
que deseje se manter 
relevante nessa jornada 
para o futuro, aprofun-
dando especialmente 
o desenvolvimento do 
“Pensamento Crítico”, 
que é a mais importante 
habilidade para o futu-
ro e o foco principal da 

terceira parte do livro. 
O futuro não perdoa a 
falta de preparo.

Martha Gabriel é 
referência em inovação 
no Brasil e autora de 
Liderando o Futuro 
(DVS Editora)
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82% dos bares e restaurantes da Região de 
Campinas que vão abrir no Carnaval esperam 

faturar mais que em 2023

‘Planta on-line’ de Jaguariúna completa um ano com 
mais de 750 projetos e economiza 15 mil impressões

Renovias investe em nova frota de veículos de 
resgate

Da Redação

A expectativa dos 
bares e restaurantes para 
o Carnaval é positiva, e 
os dias de folia devem 
contribuir para o lu-
cro no setor: segundo 
pesquisa nacional da 
Abrasel realizada com 
empreendedores da área 
de abrangência da Re-
gional Campinas – cerca 
de 50 municípios -, 82% 
esperam faturar mais 
que em 2023 (o percen-
tual é superior à média 
nacional, de 75%. O le-
vantamento indicou que 
a média de aumento no 
faturamento esperado 
é de 12% em relação ao 
ano passado e 16% em 
comparação a um fim de 

semana normal.
A  pesquisa  a inda 

trouxe informações so-
bre o grau de importân-
cia que o Carnaval terá 
para os estabelecimen-
tos: 29% dos estabelec-
imentos que vão abrir 
no Carnaval dizem que a 
data é extremamente im-
portante/muito impor-
tante no faturamento.

Para o presidente da 
Abrasel Regional Campi-
nas, Matheus Mason, 
a expectativa positiva 
para o setor em função 
da data é reflexo do at-
ual cenário econômico 
favorável no Brasil. “A 
data do Carnaval é muito 
importante, principal-
mente para os bares, e 
todos eles se preparam 

para receber os foliões 
e trabalhar com eles de 
uma forma muito positi-
va”, diz. “O importante é 
todo o regulamento que a 
prefeitura constrói para 
a segurança dos foliões 
no Carnaval, que não 
restringe as atividades, 
não limita os horários 
de funcionamento e per-
mite que o setor consiga 
alcançar esse faturamen-
to e recuperar o prejuízo 
que ainda afeta grande 
parte do nosso setor”, 
completa.

Em dezembro, 18% 
das empresas tiveram 
prejuízo

A pesquisa ainda traz 
informações sobre o 
faturamento do setor 

em dezembro de 2023. A 
taxa de estabelecimentos 
da Regional Campinas 
operando sem fazer lu-
cro foi de 18% fizeram 
prejuízo em dezembro, 
26% das empresas fic-
aram em equilíbrio e 
56% tiveram lucro no 
mês de Dezembro de 
2023. Das empresas que 
têm dívidas em atraso 
86% devem impostos 
federais, 43% serviços 
públicos (água, gás, en-
ergia elétrica), 39% im-
postos estaduais, 24% 
taxas municipais, 24% 
fornecedores de insu-
mos, 24% empréstimos 
bancários, 19% devem 
encargos trabalhistas e 
outros 14% estão com o 
aluguel atrasado.

De Jaguariúna

Mais de 750 proje-
tos foram cadastrados 
e avaliados pelo Planta 
On-line em um ano, se-
gundo dados da Secre-
taria de Planejamento 
Urbano da Prefeitura de 
Jaguariúna, responsável 
pelo serviço.

Cerca de 400 profis-
sionais da engenharia e 

arquitetura utilizaram 
a plataforma no mesmo 
período. A nova ferra-
menta dá mais agilidade 
na aprovação de pro-
jetos de edificação no 
município.

Com o Planta On-line, 
mais de 15 mil páginas 
deixaram de ser impres-
sas – projetos e plantas 
de edificações que antes 
tinham de ser apresen-

tados em papel –, o que 
representa uma econo-
mia de cerca de R$ 60 
mil para os solicitantes 
e é uma ação alinhada 
com as melhores práti-
cas de desenvolvimento 
sustentável e de uso ra-
cional de recursos. 

O novo serviço da 
Prefeitura de Jaguariú-
na foi implementado 
pela Secretaria Munic-

ipal de Planejamento 
Urbano em 26 de ja-
neiro do ano passado e 
permite que os projetos 
de aprovação de con-
struções residenciais, 
comerciais e industriais 
não ocorram mais em 
papel, mas em ambiente 
totalmente digital.

Desde o protocolo 
até o Habite-se, tudo é 
feito em ambiente 100% 

digital ,  agil izando a 
aprovação dos projetos 
e reduzindo custos aos 
construtores.

“A aprovação digi-
tal trouxe muito mais 
rapidez. Ao invés do 
processo físico ficar indo 
e vindo entre os depar-
tamentos da prefeitura, 
agora cada responsável 
da prefeitura consegue 
acessar todo o proto-

colo, de forma digital”, 
explica a secretaria.

“Agora já estamos im-
plementando também a 
emissão de diversas cer-
tidões pelo Planta On-
line, como certidão de 
numeração, certidão de 
uso e ocupação do solo 
e de viabilidades para 
construções. Tudo agora 
será digital”, completa a 
secretaria.

Da Redação

A Renovias está ren-
ovando toda sua frota de 
veículos de Atendimen-
to Pré-Hospitalar (APH). 
Foram adquiridas 9 no-
vas ambulâncias, modelo 
2024, com tecnologia Euro 
6, que possui um sistema 
catalizador preparado para 
a redução da liberação de 
monóxido de carbono na 
atmosfera.

“Uma frota nova é es-
sencial para a performance 
das equipes de atendimen-
to. Além da economia com 
os custos de manutenção, 
os veículos novos garantem 

excelência no atendimento 
ao cliente e menor impac-
to ao Meio Ambiente”, 
pontuou o supervisor de 
manutenção de frota, Alex 
Sandro Ferreira.

As novas viaturas foram 
equipadas para transportar 
até duas vítimas de forma 
segura, em uma maca e 
em uma prancha. Com 
esse investimento, a equipe 
de APH poderá garantir 
excelência no atendimen-
to, prestando um socorro 
ainda mais rápido e de 
qualidade.

“As novas ambulâncias 
têm um layout interno ad-
equado para que a equipe 

possa trabalhar em segu-
rança. O compartimento 
para guardar os equipa-
mentos é mais espaçoso, o 
posicionamento dos cones 
foi pensado para garan-
tir maior mobilidade dos 
socorristas, houve uma 
mudança do sistema de 
acionamento do giroflex 
tornando este acionamento 
mais prático e acessível, 
dentre outras melhorias”, 
listou o supervisor de APH, 
Wellington Luiz de Freitas.

Os veículos novos tam-
bém estão equipados com 
dutos de ar-condicionado, 
não só na cabine, mas na 
parte traseira, onde ficam 

as vítimas. Todos os ma-
teriais utilizados atendem 
ainda ao requisito de er-
gonomia, para preservar 
a saúde e o bem-estar dos 
socorristas. Hoje, a equipe 
de Atendimento Pré-Hos-
pitalar da Renovias é com-
posta por mais de 70 profis-
sionais, entre médicos, 
enfermeiros e socorristas.

INVESTIMENTO
Desde o ano passado, a 

frota da Renovias vem sen-
do substituída por modelos 
mais novos e de alta per-
formance. Em setembro 
de 2023, a concessionária 
adquiriu um guincho leve e 

um caminhão de apreensão 
de animais. Além das 9 am-
bulâncias recém-adquiri-
das, para este ano, ainda 
está prevista a aquisição de 
3 novos guinchos pesados, 
2 guinchos leves e 3 camin-
hões-pipa para combate a 
incêndio.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 

SP-215 (Vargem Grande do 
Sul/Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 quilômet-
ros. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de São 
Paulo. O Sistema de Ajuda 
ao Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

Comissão da Criança e do Adolescente da OAB 
232ª Subseção promove vaquinha solidária para 

reforma do telhado do Lar Mãe Maria

Da Redação

A Comissão da Cri-
ança e do Adolescente da 

Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), 232ª 
Subseção de Jaguariú-
na e Santo Antônio de 

Posse, está lançando 
uma campanha de ar-
recadação de fundos em 
prol da reforma do tel-
hado do Lar Mãe Maria, 
inaugurado pela Prefei-
tura Municipal em 31 de 
outubro de 2018.

O Lar Mãe Maria foi 
concebido com a nobre 
missão de proporcionar 
acolhimento a crianças 
e adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade 
social. Desde sua inaugu-
ração, tem sido um refú-
gio seguro para aqueles 

que mais necessitam de 
cuidado e proteção. No 
entanto, para continuar 
desempenhando seu pa-
pel vital na comunidade, 
é fundamental garan-
tir que suas instalações 
estejam em condições 
adequadas, e o telhado 
é uma parte essencial 
dessa infraestrutura.

Diante da necessidade 
urgente de reformar o 
telhado do Lar Mãe Ma-
ria, a Comissão da Cri-
ança e do Adolescente 
da OAB 232ª Subseção 

está mobilizando es-
forços para arrecadar 
os recursos necessários. 
A vaquinha solidária, 
hospedada na platafor-
ma Vakinha, foi criada 
para possibilitar que 
todos que desejam con-
tribuir com essa causa 
tão importante possam 
fazê-lo.

I D  d a  V a q u i n h a : 
4387827

vakinha.com.br 

Cada doação,  por 

menor que seja, repre-
senta um passo signifi-
cativo em direção à ga-
rantia do bem-estar das 
crianças e adolescentes 
que dependem do Lar 
Mãe Maria. Todos são 
convidados a se unir a 
essa iniciativa solidária, 
demonstrando apoio e 
solidariedade àqueles 
que mais precisam.

Junte-se a nós nessa 
importante jornada de 
apoio às crianças e ado-
lescentes em situação de 
vulnerabilidade.
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Segundo Encontro de Mulheres em Santo Antônio 
de Posse: Um convite à cura e à perseverança na fé

Fundo Social de Jaguariúna realiza 
curso gratuito de salgados assados

Da Redação

No próximo dia 18 de 
fevereiro, a cidade de 
Santo Antônio de Posse 
se vestirá de acolhi-
mento e espiritualidade 
para receber o Segundo 
Encontro de Mulheres, 
um evento marcado por 
momentos de reflexão, 
partilha e fortalecimen-
to da fé. Sob o lema 
“ M u l h e r e s  F e r i d a s , 
Mulheres  Curadas” , 
esta jornada se propõe 
a ser um oásis de cura 
para corações aflitos e 
um farol de esperança 
para todas aquelas que 
buscam renovar suas 
forças espirituais.

Presença Confirma-
da: Adrielle Lopes (@
adriellelopes_efata)

Destacando-se como 
uma voz inspiradora 
e portadora de men-
sagens  de  t ransfor-
mação, Adrielle Lopes, 
conhecida por seu en-
gajamento na fé e no 

empoderamento fem-
inino, estará presente 
para compartilhar sua 
sabedoria e experiên-
cias. Seu testemunho 
promete tocar profun-
damente os corações 
das participantes, tra-
zendo luz e conforto às 
suas jornadas pessoais.

Programação: Uma 
Jornada de Cura e Ren-
ovação

O evento terá início 
às  14h30,  na  Igreja 
Matriz, com uma cer-
imônia de abertura que 
dará as boas-vindas a 
todas as mulheres pre-
sentes, criando um am-
biente de acolhimento e 
comunhão. Em seguida, 
às 15h, Adrielle Lopes 
conduzirá uma poder-
osa palestra, compar-
tilhando suas reflexões 
sobre a importância da 
fé e da perseverança no 
caminho da cura inte-
rior.

Às 17h, será servido 
um momento de con-

fraternização com um 
delicioso café, propor-
cionando às partici-
pantes a oportunidade 
de se conectarem umas 
com as outras em um 
ambiente descontraído 
e fraterno. O encontro 
culminará às 18h com 
uma emocionante missa 
de encerramento, onde 
as mulheres poderão el-
evar suas preces e agra-
decimentos, fortalecen-
do assim o vínculo com 
sua espiritualidade e 
sua comunidade de fé.

A Importância  da 
Mulher  na  Famíl ia : 
Uma Jornada de Fé e 
Perseverança

Este encontro não 
se limita apenas a um 
momento de reflexão 
individual, mas tam-
bém ressalta o papel 
crucial da mulher como 
alicerce da família. É na 
força e na perseverança 
das mulheres que mui-
tas vezes encontramos a 
sustentação necessária 

para enfrentar os de-
safios da vida. Sua fé 
inabalável e sua direção 
amorosa são fundamen-
tais para orientar suas 
famílias nos caminhos 
do bem e da harmonia.

Como disse Santa 
Terezinha,  uma das 
mais veneradas san-
tas da Igreja Católi-
ca: “Guardar a palavra 
de Jesus, eis a única 
condição da nossa fel-
icidade.”

O Segundo Encontro 
de Mulheres em Santo 
Antônio de Posse se 
apresenta, assim, como 
um convite especial a 
todas as mulheres que 
buscam curar suas feri-
das, fortalecer sua fé e 
renovar seu comprom-
isso com o bem-estar de 
suas famílias. Que este 
dia seja marcado por 
momentos de profunda 
reflexão, comunhão e 
bênçãos divinas, gui-
ando a todas para um 
caminho de luz e espe-
rança.

Começou nesta sem-
ana o curso de salgados 
assados do Fundo Social 
de Solidariedade de Jag-
uariúna. O curso é total-
mente gratuito e é uma 
parceria entre o Fundo 
Social e o Senai. No total, 
34 alunos participam do 

curso, em duas turmas 
(manhã e tarde).

As aulas começaram 
na última quarta-feira 
(24) e seguem até o dia 
31 de janeiro. Segundo o 
Fundo Social, participam 
do curso moradores de 
Jaguariúna maiores de 

idade.
As aulas incluem ori-

entações teóricas e práti-
cas sobre como preparar 
os salgados assados e até 
outras iguarias, como 
enrolados de goiabada, 
desde a elaboração da 
massa até a forma de as-

sar e a finalização.  
Os cursos gratuitos 

do Fundo Social de Jag-
uariúna têm o objetivo de 
capacitar e qualificar os 
participantes, contribu-
indo para sua inserção no 
mercado de trabalho e na 
geração de renda.
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Da Redação
Foto Ilustrativa

Com o fim do período 
de férias, os alunos da 
rede municipal de ensi-
no de Santo Antônio de 
Posse estão prestes a re-
tornar às salas de aula, 
marcando o início de um 
novo ciclo de aprendiza-
do e crescimento. A volta 
às aulas está agendada 

para a próxima segunda-
-feira, dia 5 de fevereiro, 
e tanto as escolas quan-
to os professores estão 
prontos para receber os 
estudantes.

Para esclarecer dúvi-
das ou obter mais infor-
mações, os pais e respon-
sáveis podem entrar em 
contato com a Secretaria 
de Educação pelo tele-
fone (19) 3896-3970 ou 

diretamente com a uni-
dade de ensino de seus 
filhos. A colaboração e 
o apoio da família são 
essenciais para o suces-
so educacional de cada 
aluno, e a parceria entre 
escola e comunidade for-
talece ainda mais os laços 
que permeiam o proces-
so educativo.

Que este novo ano leti-
vo seja repleto de apren-

dizado, crescimento e 
realizações para todos 
os alunos, professores e 
colaboradores da rede 
municipal de ensino de 
Santo Antônio de Posse. 
A educação é o caminho 
para um futuro promis-
sor, e juntos, podemos 
construir uma sociedade 
mais justa e igualitária 
através do conhecimen-
to.

De Holambra

A Prefeitura Muni-
cipal de Holambra foi 
contemplada com par-
cela complementar do 
Fundeb, o Fundo de 
Manutenção e Desen-

volvimento da Educa-
ção Básica, por atender 
a indicadores estabele-
cidos em Lei para medir 
a qualidade do ensino 
oferecido pelas escolas 
públicas. Na cidade, a 
condição determinante 

foi a redução das desi-
gualdades educacio-
nais, socioeconômicas 
e raciais nas avaliações 
nacionais da educação 
básica.

O complemento é cal-
culado com base no Ín-
dice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica, 
o Ideb, e no número de 
alunos matriculados 
em cada escola. Para 
recebê-lo, o município 
precisa atender a cinco 
condicionalidades: I) 
provimento do cargo ou 
função de gestor escolar 
de acordo com critérios 
técnicos de mérito e 
desempenho; II) parti-
cipação de pelo menos 
80% dos estudantes de 

cada ano escolar perio-
dicamente avaliados 
em cada rede de ensi-
no por meio de exames 
nacionais do sistema 
nacionais de avaliação 
da educação básica; III) 
redução das desigual-
dades educacionais, so-
cioeconômicas e raciais 
medidas nos exames 
nacionais do sistema 
nacionais de avaliação 
da educação básica; IV) 
regime de colaboração 
entre estado e municí-
pios formalizado na le-
gislação estadual e em 
execução, nos termos 
do inciso II do parágra-
fo único do art. 158 da 
Constituição Federal e 
do art. 3º da Emenda 

Constitucional nº 108, 
de 26 de agosto de 2020 
– (ICMS Educação); e 
V - referenciais curricu-
lares alinhados à Base 
Nacional Comum Cur-
ricular, aprovados nos 
termos do respectivo 
sistema de ensino.

“O trabalho desenvol-
vido pelo Departamento 
no sentido de assegurar 
aos alunos das mais di-
ferentes condições so-
cioeconômicas e de dife-
rentes regiões da cidade 
foi fundamental para 
alcançarmos esse resul-
tado”, avalia Claudicir 
Brazilino Picolo, direto-
ra municipal de Educa-
ção. “O ensino oferecido 
em Holambra nas esco-

las da zona rural e da 
zona urbana preservam 
os mesmos padrões de 
qualidade. Isso é um fa-
tor determinante”.

Holambra, em razão 
disso, está entre os 139 
municípios do Estado 
de São Paulo habilitados 
para o recebimento do 
complemento do Fun-
deb, que será repassado 
durante todo o ano de 
2024 e janeiro de 2025.

“Com isso temos con-
dições de ampliar o in-
vestimento em ensino e 
melhorar os indicadores 
de Educação de Holam-
bra, que felizmente já 
são exemplo pra toda a 
região”, destacou o pre-
feito Fernando Capato.

De Holambra

Os carnês digitais 
para pagamento dos 
tributos municipais de 
Holambra, entre eles o 
Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU), 
já estão disponíveis no 
Portal do Governo, em 
www.holambra.sp.gov.
br. O vencimento da 
cota única e da primei-
ra parcela para quem 
optar pelo pagamento 
fracionado está previsto 
para o dia 11 de março. 
No caso do ISS fixo, o 
vencimento é no dia 15 
do mesmo mês.

Para acessar o carnê 
eletrônico, uma alterna-
tiva àqueles que querem 
antecipar o pagamento, 
basta localizar a guia 
“IPTU e Tributos Muni-
cipais” na aba de Servi-
ços do site. Os tributos 
estão divididos em três 
módulos: Rural, para 
recolhimento da Cole-
ta de Lixo Rural; Imo-
biliário, para boletos 
do IPTU; e Mobiliário, 
para tributação de ISS 
Fixo, Alvará e Vigilância 
Sanitária. Os carnês fí-
sicos serão distribuídos 
pela Prefeitura nas pró-
ximas semanas.  

Segundo o economis-
ta e diretor municipal 
de Finanças, Rodolfo 
Silva Pinto, o valor do 
IPTU sofreu esse ano 
reajuste de 4,82%. “É o 
equivalente à inflação 
dos últimos 12 meses, 
segundo o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consu-
midor Amplo, o IPCA. 
Não houve aumento 
real. Nossa expectati-
va é que a arrecadação 
em 2024 seja de R$ 9,1 
milhões”, disse. Ele ex-
plicou ainda que o IPTU 
é uma das principais 
fontes de arrecadação 
da cidade e que o valor 

pago fica integralmente 
no município.

Os locais credencia-
dos para pagamento do 
IPTU e de outros tri-
butos municipais, até a 
data de vencimento, são 
as agências bancárias 
Sicredi, Sicoob, Banco 
do Brasil, Caixa Econô-
mica Federal, Bradesco 
e Itaú.

Quem optar pelo pa-
gamento à vista, em cota 
única, terá o benefício 
de 10% de desconto as-
segurado por Lei Muni-
cipal. Se preferir, o con-
tribuinte pode parcelar 
o tributo em até 10 ve-

zes, com a última men-
salidade prevista para o 
dia 10 de dezembro de 

2024. Nesses casos, não 
há desconto sobre o va-
lor do boleto.

De Mogi Mirim

Encerrou nesta sex-
ta-feira (26), o aten-
dimento do polo de 
férias. Pelo terceiro 
ano consecutivo, a Pre-
feitura, por meio da 
Secretaria de Educa-
ção, ofereceu o polo às 
mães que trabalham no 
período de férias e não 
têm com quem deixar 
seus filhos. O polo foi 
criado para receber as 
crianças das creches da 

Rede Municipal de En-
sino de Mogi Mirim.

O atendimento 
aconteceu no CEMPI 
(Centro Educacional 
Municipal de Primeira 
Infância) “Maria Bueno 
de Amoedo Campos” 
na Vila Dias, do dia 8 
ao dia 26 de janeiro, 
das 7h00 às 17h00.

As inscrições foram 
realizadas em dezem-
bro de 2023, sendo 
mais de 100 recebidas. 
A média diária de fre-

quência no polo foi de 
77 crianças com idades 
que variam de 4 meses 
a 3 anos e 11 meses.

Durante a perma-
nência no polo, as 
crianças participaram 
de uma série de ativi-
dades, entre brincadei-
ras lúdicas nas salas e 
ao ar livre, contação 
de histórias, hora do 
soninho, além da roti-
na diária de alimenta-
ção que incluiu cinco 
refeições: café da ma-

nhã, lanchinho (fruta/
suco), almoço, lanche 
da tarde (fruta/suco/
bolachinhas) e jantar.

Para atender as 
crianças neste período 
de férias, a Secretaria 
de Educação mobili-
zou inspetora, equipe 
de limpeza, de cozinha, 
educadoras e professo-
ras.

As supervisoras Si-
mone Hilário, Maria 
Inês Balbino organiza-
ram e acompanharam 

as atividades do polo 
diariamente. Simone 
Hilário associa o su-
cesso do atendimento 
ao comprometimento 
da equipe. “Agradeço 
o empenho e carinho 
de todos os envolvidos 
na realização do polo, 
principalmente àque-
las que estiveram dire-
tamente com as crian-
ças e com todo carinho 
se dedicaram ao máxi-
mo.”

O prefeito Paulo Sil-

va que, junto com a Se-
cretária de Educação 
Ana Lúcia Bueno Peru-
chi, visitou o polo re-
forçou que o CEMPI foi 
escolhido por oferecer 
conforto e segurança 
às crianças. “Esse é um 
prédio recém-reforma-
do, onde R$ 800 mil 
foram investidos para 
melhorar o conforto e 
a segurança das crian-
ças, se tornando um lo-
cal ideal para ser o polo 
de férias”.

Volta às aulas na rede municipal de Santo 
Antônio de Posse: Preparação para um novo 

ano letivo

Com redução de desigualdades em 
sala, Holambra passa a receber recurso 

complementar para Educação

Carnê digital do IPTU 2024 de Holambra já 
está disponível

Educação encerra com êxito atendimento no 
Polo de Férias
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Com apoio regional, Guarda Municipal de 
Holambra recupera 2 motos roubadas no 

Imigrantes

Alterações na Lei do IPTU Verde ampliam 
desconto para até 22%

Prefeitura de Jaguariúna instala lombadas 
eletrônicas para controle de velocidade

Prefeitura realiza recapeamento na 
rotatória do Capotuna da Avenida 

Pinto Catão 

300 crianças assistidas pelo CRAS 
recebem kits escolares em parceria com a 

Cooperativa Veiling 

A Guarda Civil Mu-
nicipal de Holambra re-
cuperou na quinta-feira, 
25 de janeiro, duas mo-
tos roubadas no bairro 
Imigrantes. O primeiro 
crime, segundo apuração 
da GCM, teria acontecido 
por volta das 22h30. O 
veículo, a partir disso, foi 
acompanhado pelo siste-
ma de monitoramento 
por vídeo da cidade, hoje 
com mais de 120 câmeras 
em funcionamento.

De acordo com o di-

retor municipal de Segu-
rança e Trânsito, Anto-
nio Reginaldo de Jesus 
Beleza Giron, o suspeito, 
menor de idade, foi en-
contrado na casa do pai e 
apresentado à Delegacia 
de Jaguariúna. A moto, 
por sua vez, foi devolvida 
ao proprietário.

O segundo caso, tam-
bém no Imigrantes, foi 
registrado na manhã de 
quinta-feira (25). Dois 
homens armados rou-
baram a moto de um 

casal que trafegava pelo 
bairro. Ambos, moni-
torados pela muralha 
digital, fugiram sentido 
Santo Antonio de Posse 
e, na sequência, se diri-
giram a Jaguariúna. Em 
razão da mobilização 
policial, a moto roubada 
foi deixada pelos bandi-
dos e recuperada pelas 
autoridades de segurança 
do município vizinho. A 
operação contou com a 
ajuda das guardas civis 
de todas as cidades per-

corridas pelos crimino-
sos.

“Temos em Holambra 
um sistema de vigilância 
24 horas que cobre todas 
as principais vias e aces-
sos da cidade. Com isso, 
conseguimos acompan-
har o desdobramento das 
ocorrências e contribuir 
para o solucionamento 
dos casos”, destacou o 
diretor. “Aqui, em nossa 
cidade, seguiremos atu-
ando com absoluto rigor 
contra a criminalidade”.

De Jaguariúna

Com as mudanças na 
Lei do IPTU Verde foram 
adicionados mais 4 itens 
sustentáveis, que soma-
dos aos 5 já existentes 
podem conceder aos 
contribuintes residen-
ciais e não-residenciais 
até 22% de desconto no 
IPTU.

Os novos itens sus-
tentáveis são: sistema 
de energia fotovoltaica, 
construções com mate-

rial sustentável, sistema 
de compostagem, telha-
do e/ou parede verde em 
pelo menos 10%.

Vale lembrar que os 
itens anteriores incluem 
sistema de captação da 
água da chuva, siste-
ma de reuso de água, 
sistema de aquecimento 
hidráulico solar, calçada 
ecológica e permeabili-
dade do solo.

De acordo com a lei, 
cada medida adotada 
corresponde a uma por-

centagem de desconto, 
podendo ser acumulati-
vos, até atingir o descon-
to máximo 22% no IPTU.

O Departamento de 
Agropecuária e Meio 
Ambiente é o responsável 
pelas vistorias técnicas 
de cada solicitação rece-
bida para verificação e 
validação dos itens sus-
tentáveis nos imóveis.

O prazo para os pro-
prietários dos imóveis 
protocolarem a solic-
itação do IPTU Verde 

para o ano de 2025 é até 
o dia 30 de Outubro de 
2024.

Mais  informações 
sobre as medidas po-
dem ser consultadas 
na Lei Complementar 
n°239/2013 (http://leis-
municipa.is/jkyzc) ou 
entrando em contato 
com o Departamento 
de Agropecuária e Meio 
Ambiente pelo e-mail 
meioambiente@jaguar-
iuna.sp.gov.br ou pelo 
telefone (19)3867-3073.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
instalou dois redutores 
eletrônicos de veloci-
dade,  mais  conheci-
dos  como lombadas 
eletrônicas, nesta se-
mana. Os equipamen-

tos foram obtidos sem 
custo para a Prefeitura, 
por meio de convênio 
com o Departamento 
Estadual de Trânsito 
(Detran) de São Paulo.   

Os dispositivos estão 
instalados na Avenida 
Prefeito Laércio José 
Gothardo (em frente ao 

Hotel Transamérica) 
e na Avenida Luciano 
Vladimir Poltronieri, 
próximo ao Campus 
I da UniFAJ. Em am-
bos a velocidade máx-
ima permitida é de 50 
km/h.

“No momento, os eq-
uipamentos não estão 

habilitados para efet-
uar multas de trânsito. 
Servem apenas como 
redutores de veloci-
dade,  informando a 
velocidade do veículo 
que se  aproxima da 
lombada eletrônica”, 
informa a Secretaria 
de Mobilidade Urbana.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Obras e 
Serviços, realiza nesta 
terça-feira, dia 30 de 

janeiro, recapeamento 
no trecho da rotatória 
em frente ao posto do 
Capotuna na Avenida 
Antônio Pinto Catão.

A via passa por obras 
de recape desde a últi-

ma quinta-feira (25). 
Segundo a secretaria, as 
melhorias visam apri-
morar as condições do 
pavimento da avenida e 
do trânsito no local.

A Secretaria e Obras e 

Serviços recomenda aos 
motoristas que evitem 
transitar pelo local du-
rante as obras e conta 
com a compreensão e 
colaboração da popu-
lação.

A Cooperativa Veiling 
Holambra, em parceria 
com a Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Social, pro-
moveu a entrega de kits 

escolares para 300 alunos 
de 6 a 10 anos do Funda-
mental I, da rede municipal 
de ensino, assistidas pelo 
Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS. 

Entre os materiais es-

colares distribuídos, as 
crianças receberam es-
tojo, caderno, pacote de 
papel sulfite, cola bastão, 
tesoura sem ponta, lápis de 
escrever, borracha, apon-
tador, régua, canetas hi-

drográficas e lápis de cor. 
Agradecemos ao @veil-
ingholambra pela doação 
dos kits às nossas crianças 
e por sempre contribuir 
com nossa Santo Antônio 
de Posse.
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Pessoas com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) têm direito à vaga especial em Santo 

Antônio de Posse
A Prefeitura Municipal, 

por meio da Secretaria de 
Segurança Pública e do 
Departamento de Trânsi-
to, iniciou nesta semana a 
implementação do símbolo 
do Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA), uma 
fita feita de peças de que-
bra-cabeça coloridas, nas 
placas das vagas de esta-
cionamento preferencial. A 
iniciativa está vinculada à 
emenda feita à Lei Munic-
ipal n.º 2922, aprovada por 
unanimidade na Câmara, 
que autoriza a inclusão das 
pessoas com diagnóstico 
de TEA no direito à isenção 
da cobrança da taxa para 
obter a credencial de vaga 
especial, além de estender 
de 2 para 5 anos a validade 
do documento.

A Carteira de Identifi-
cação da Pessoa com Tran-
storno do Espectro Autista 
(Ciptea) foi criada em 8 de 
janeiro de 2020, por meio 
da Lei 13.977, conhecida 
como Lei Romeo Mion. A 
legislação vem como uma 
resposta à impossibilidade 
de identificar o autismo 
visualmente, o que com 
frequência gera obstáculos 
ao acesso a atendimentos 
prioritários e a serviços 
aos quais os autistas têm 
direito, como estacionar 
em uma vaga para pes-

soas com deficiência. O 
documento é emitido de 
forma gratuita por órgãos 
estaduais e municipais.

É importante ressaltar 
que as pessoas com TEA 
têm os mesmos direitos 
garantidos a todos os ci-
dadãos do país pela Con-
stituição Federal de 1988 
e outras leis nacionais. 
Dessa forma, as crianças 
e adolescentes autistas 
possuem todos os direitos 
previstos no Estatuto da 
Criança e Adolescente (Lei 
8.069/90), e os maiores de 
60 anos estão protegidos 
pelo Estatuto do Idoso (Lei 
10.741/2003).

Dúvidas, entrar em con-
tato pelo telefone: (19) 
3896-5027.

Outros direitos garanti-
dos por lei

Além destas políticas 
públicas mais abrangen-
tes, vale destacar algumas 
legislações que regulam 
questões mais específicas 
do cotidiano.

A Lei Berenice Piana 
(12.764/12) criou a Política 
Nacional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista, que determina o 
direito dos autistas a um 
diagnóstico precoce, trata-
mento, terapias e medica-

mento pelo Sistema Único 
de Saúde; o acesso à edu-
cação e à proteção social; 
ao trabalho e a serviços 
que propiciem a igualdade 
de oportunidades. Esta 
lei também estipula que 
a pessoa com transtor-
no do espectro autista é 
considerada pessoa com 
deficiência, para todos os 
efeitos legais.

Isto é importante 
porque permitiu abrigar 
as pessoas com TEA nas 
leis específicas de pessoas 
com deficiência, como o 
Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (13.146/15), 
bem como nas normas 
internacionais assinadas 
pelo Brasil, como a Con-
venção das Nações Uni-
das sobre os Direitos das 
Pessoas com Deficiência 
(6.949/2000).

Lei 13.370/2016: Reduz 
a jornada de trabalho de 
servidores públicos com 
filhos autistas. A autor-
ização tira a necessidade de 
compensação ou redução 
de vencimentos para os 
funcionários públicos fede-
rais que são pais de pessoas 
com TEA.

Lei 8.899/94: Garan-
te a gratuidade no trans-
porte interestadual à pes-
soa autista que comprove 
renda de até dois salári-

os-mínimos. A solicitação 
é feita através do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS).

Lei 8.742/93: A Lei 
Orgânica da Assistência 
Social (LOAS), que oferece 
o Benefício da Prestação 
Continuada (BPC). Para ter 
direito a um salário-míni-
mo por mês, o TEA deve 
ser permanente e a ren-
da mensal per capita da 
família deve ser inferi-
or a ¼ (um quarto) do 
salário-mínimo. Para re-
querer o BPC, é necessário 
fazer a inscrição no Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) e o agenda-
mento da perícia no site 
do INSS.

Lei 7.611/2011: Dispõe 
sobre a educação especial e 
o atendimento educacional 
especializado.

Lei 7.853/ 1989: Es-
tipula o apoio às pessoas 
portadoras de deficiência, 
sua integração social, in-
stitui a tutela jurisdicional 
de interesses coletivos ou 
difusos dessas pessoas, 
disciplina a atuação do 
Ministério Público e define 
crimes.

Lei 10.098/2000: Es-
tabelece normas gerais 
e critérios básicos para a 
promoção da acessibili-

dade das pessoas portado-
ras de deficiência ou com 
mobilidade reduzida.

Lei 10.048/2000: Dá 
prioridade de atendimento 
às pessoas com deficiência 
e outros casos.

Lei 14.624: A Lei Cordão 
de Girassol identifica pes-
soas com deficiências ocul-

tas através do uso de um 
cordão de fita com de-
senhos de girassóis. Pode 
ser utilizado por autistas, 
mas é importante ressaltar 
que mesmo utilizando o 
cordão é necessário utilizar 
documento que comprove 
a deficiência, caso seja so-
licitado.

Saúde mental é tema de palestra em Santo 
Antônio de Posse 

Holambra realiza no início de fevereiro a 1ª 
Campanha de Doação de Sangue de 2024

Centro de Atenção Psicossocial de Holambra 
completa 1 ano de atividades

A equipe do Centro de 
Referência de Assistência 
Social – CRAS promoveu 
na última quinta-feira, dia 
25 de janeiro, uma pales-
tra para os profissionais 
do Sítio São Jorge, com 
o tema saúde mental. A 
iniciativa foi realizada em 
alusão a campanha Janeiro 
Branco, que visa alertar 
para os cuidados com a 
saúde mental e emocional, 

a partir da prevenção das 
doenças decorrentes do 
estresse, como ansiedade, 
depressão e pânico. 

As doenças mentais 
podem ser causadas por 
uma série de fatores, como 
genética, estresse, abuso 
de substâncias e traumas. 
Nesse rol entram também 
os transtornos de humor, 
esquizofrenia e o transtor-
no bipolar.

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra e o Hemocentro 
da Unicamp realizam na 
próxima semana, em 2 
de fevereiro, a primeira 
Campanha de Doação 
de Sangue de 2024. A 
ação ocorrerá, como de 
costume, em uma sex-

ta-feira, no Salão da 
Terceira Idade, das 8h 
ao meio-dia. Para doar 
é preciso apresentar um 
documento de identi-
dade com foto, ter entre 
18 e 69 anos de idade, 
pesar mais de 50kg e 
estar em boas condições 
de saúde. O sangue rece-
bido será encaminhado 

para hospitais públicos 
e filantrópicos da região.

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
cada bolsa pode ajudar 
a salvar até 4 vidas. “Os 
homens devem aguardar 
60 dias entre uma do-
ação e outra. Já as mul-
heres, 90”, explicou. 

“Todos os interessados 
passarão, no dia, por 
entrevista. Mas é muito 
importante que os hol-
ambrenses compareçam 
e exerçam a solidarie-
dade. O Carnaval está 
chegando e, neste perío-
do, o nível dos estoques 
dos bancos de sangue 
costuma cair”.

O primeiro Centro de 
Atenção Psicossocial de 
Holambra (CAPS) com-
pleta este mês um ano de 
atividades. Neste período 
foram realizados no local 
8.390 atendimentos, que 
incluem terapia ocupacio-
nal, serviços de enferma-
gem, assistência social, 
além de atendimentos 
psicológico e psiquiátrico.  

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
no prédio, localizado na 
região central da cidade, 
o atendimento é realizado 
desde o acolhimento bási-
co até o encaminhamento 
para a internação para 
pessoas com transtornos 
mentais, dependentes 
químicos, de álcool ou 

em situação de rua. Em 
1 ano, ainda segundo ele, 
foram realizadas 36 in-
ternações psiquiátricas. 
“Os profissionais das uni-
dades básicas de saúde 
fazem o encaminhamento 
para atendimento no local 
ou os pacientes procuram 
diretamente o espaço em 
busca de orientações e 
acolhimento”, explicou.

No CAPS também são 
oferecidas atividades de 
Hortoterapia aos pacien-
tes. O trabalho consiste no 
preparo da terra, plantio, 
irrigação, manutenção 
dos canteiros e colheita 
dos alimentos. E tem por 
objetivos promover a inte-
gração social e incentivar 
a alimentação saudável, 
além de ser e um método 

de tratamento de suporte 
para promover o bem-es-
tar físico e mental dos 
atendidos.  

“Esse é um serviço 
de fundamental  im-
portância, pois oferece 
assistência exclusiva à 
saúde mental de nossos 
cidadãos, com conforto e 
acolhimento adequados”, 
avalia o prefeito Fernando 

Capato. “Uma ação inéd-
ita em nossa cidade, que 
fortaleceu ainda mais o 
nosso sistema de saúde”.

O CAPS de Holambra 
fica na Rua das Camélias, 
298, no Centro. Ele fun-
ciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h. O 
telefone para informações 
é o (19) 3802-7976.
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Inscrições abertas: Junte-se à orquestra 
municipal de metais e percussão de Santo 

Antônio de Posse
Da Redação

A música tem o poder 
de unir comunidades, 
desenvolver habilidades 
individuais e promover 
a cultura local. Em Santo 
Antônio de Posse, uma 
oportunidade única se 
apresenta para os aman-
tes da música: a Orques-
tra Municipal de Metais e 
Percussão. Com a missão 
de proporcionar edu-
cação musical e entreten-
imento de qualidade, o 
projeto abre suas portas 
para novos talentos.

Para fazer parte desta 
jornada musical, os inter-
essados podem se inscre-
ver de duas maneiras:

Presencialmente: Bas-
ta comparecer à EMEF 
Pref. Augusto Coelho, lo-
calizada na entrada pela 
quadra de esportes, de 
segunda a sexta-feira, no 
horário das 18h às 19h30. 
Lá, uma equipe estará 
pronta para receber e 
orientar os aspirantes a 
músicos, oferecendo todo 
o suporte necessário para 
o processo de inscrição.

O n l i n e :   A q u e l e s 
que preferirem podem 

se inscrever através do 
WhatsApp, utilizando 
o número (19) 99766-
4340. Basta enviar uma 
mensagem expressando 
o interesse em participar 
e seguir as instruções 
fornecidas.

Não é Necessário Pos-
suir Instrumentos

Uma das grandes van-
tagens deste projeto é 
que não é preciso possuir 
instrumentos musicais 
para participar das aulas. 
A Orquestra Municipal 
de Metais e Percussão 
disponibiliza os instru-
mentos necessários para 

o aprendizado, garantin-
do que todos os partic-
ipantes tenham acesso 
igualitário às oportuni-
dades oferecidas.

Se você tem interesse 
em explorar o mundo da 
música, não perca esta 
chance única de partic-
ipar da Orquestra Mu-
nicipal de Metais e Per-
cussão. Inscreva-se agora 
mesmo e embarque nessa 
jornada de descoberta e 
aprendizado musical!

Venha participar da 
Orquestra Municipal de 
Metais e Percussão de 
Santo Antônio de Posse

e Jaguariúna

Nesta terça-feira, dia 
30 de janeiro, o “Projeto 
Campeões” da Secretaria 
de Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Jaguariú-
na oferece, a partir das 
16h até as 18h, uma aula 
aberta de Basquete no 
Ginásio do Azulão para 

nascidos em 2015, 2014, 
2013 e 2012. O objetivo é 
integrar o grupo Sub 12.

Os interessados devem 
comparecer obrigatoria-
mente com um respon-
sável legal para preenchi-
mento do questionário 
de saúde. Também nesta 
terça-feira, acontece no 
Azulão, a aula aberta do 

Sub 16 para os nascidos 
em 2008 e 2009, das 18h 
às 20h.

Já para os grupos de 
Sub 14 (nascidos em 
2010 e 2011) e Sub 18 
(nascidos em 2006 e 
2007), as aulas serão na 
quinta-feira, dia 01 de fe-
vereiros, das 16 às 18h e 
das 18h às 20h, respecti-

vamente.
Nesses casos, a avalia-

ção é para quem quiser 
participar da formação 
das equipes que repre-
sentarão Jaguariúna nos 
Campeonatos da LMB, 
Circuito das Águas e Tor-
neios Regionais Amado-
res.

Para isso, basta man-

dar uma mensagem na 
página do Instagram @
jaguariuna.basquete 
informando seu nome 
completo, data de nasci-
mento, posição que atua 
e cidade que reside. Após 
a inscrição ser confir-
mada, será enviado um 
questionário de saúde 
que deverá ser preenchi-

do pelo responsável legal 
e entregue no dia da ava-
liação.

Vale lembrar que os 
alunos já matriculados 
podem participar e não 
precisam se inscrever.O 
Azulão fica na rua Ama-
zonas, 848, Jardim Sô-
nia.

De Jaguariúna

Uma chuva de gols 
marcou a segunda ro-
dada do Campeonato 
Municipal de Futsal Fe-
minino de Jaguariúna, 
disputada neste domin-
go, dia 28 de janeiro, no 
Azulão. Foram no total 

19 gols marcados nas 
três partidas disputa-
das.

O destaque foi a equi-
pe Poderosas, que con-
seguiu a maior goleada 
da rodada: 10 a 0 sobre 
o Coringão. Nos outros 
jogos, o Adaga derrotou 
o Madrid por 4 a 1 e o 

Aliança também goleou 
o Audaz por 4 a 0.    

A terceira rodada da 
competição está mar-
cada para o próximo 
domingo, dia 4 de fe-
vereiro, novamente no 
Azulão, a partir das 
8h30.

O Campeonato Mu-

nicipal de Futsal Femi-
nino é organizado pela 
Secretaria de Juventu-
de, Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Jaguariú-
na.

MÁFIA VENCE FI-
NAL E É O NOVO CAM-

PEÃO DE FUTEBOL 
SÊNIOR DE JAGUARI-
ÚNA

O Máfia é o novo cam-
peão de futebol sênior 
de Jaguariúna. A equipe 
venceu o Roseira Mas-
ter por 2 a 0, em parti-
da realizada na manhã 
deste domingo, dia 28 

de janeiro, no Azulão.
Organizado pela Se-

cretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer, o Campeonato de 
Futebol Sênior é uma 
realização da Prefeitura 
de Jaguariúna e reúne 
equipes de toda a cida-
de.

Da Redação
 
As principais novida-

des, inovações e invenções 
voltadas ao segmento con-
dominial, apresentadas 
por 17 empresas, atraiam 
público de aproximada-
mente 400 pessoas ao 
evento Café com Síndico 
em Campinas/Hortolân-
dia – “Condomínio Inte-
ligente, Sustentável e Se-
guro”, realizado na quinta 
(25 de janeiro), no Hotel 
Premium Campinas. Um 
dos destaques foi a apre-
sentação de uma das maio-
res inovações dos últimos 
anos: a primeira “Porteira 
Robô” do mundo.

Batizada de “Hellô”, a 
assistente virtual foi de-
senvolvida pela startup 
campineira Homebook, 
empresa graduada pela 
Incubadora de Empresas 
de Base Tecnológica da 
Unicamp e fundada pelo 
ex-aluno de Ciências So-
ciais da Universidade e 
pesquisador, Alcino Vilela. 
A solução pioneira é co-
mercializada pelo Grupo 
Águia Segurança, empresa 

provedora de soluções de 
sistemas eletrônicos de se-
gurança, monitoramento 
de alarmes e videomonito-
ramento.

“Em menos de 2 minu-
tos a porteira robô atende 
o visitante, registra o seu 
nome, CPF e foto, chama 
o condômino por vídeo-
chamada ou grava recado 
se estiver ausente, abre o 
portão por biometria fa-
cial, avisa se a porta ficar 
aberta, notifica o disparo 
dos alarmes de invasão, de 
cerca elétrica, de incêndio 
ou de elevador travado. 
Também faz a reserva de 
espaços coletivos, registra 
ocorrências, avisa o rece-
bimento de encomendas, 
envia comunicados, mo-
nitora as câmeras de se-
gurança 24 horas e, se for 
necessário, notifica situa-
ções de pânico durante o 
reconhecimento facial ao 
ingressar no condomínio, 
sendo a única no mundo 
com essa funcionalidade”, 
enumera Vilela.

Além disso, a economia 
significativa gerada com a 
robotização do sistema e a 

plena integração com a IoT 
(Internet das Coisas) farão 
com que várias tarefas que 
antes dependiam dos por-
teiros ou até mesmo do 
síndico sejam automatiza-
das, como: portões, alar-
mes, sensores, iluminação, 
motores, exaustores, bom-
bas d’água, sensor de nível 
de caixa d’água, ar condi-
cionado, iluminação, etc.

“Estamos diante de 
uma porta para o futuro. 
Nossa porteira robô não 
só oferece segurança avan-
çada, mas também traz a 
perspectiva real de uma 
redução significativa nas 
taxas condominiais. Esta-
mos moldando um ama-
nhã mais seguro e acessí-
vel a todos”, assinala Paulo 
Ferracini, gerente comer-
cial da empresa Águia, 
detentora dos direitos de 
comercialização da tecno-
logia.  

EXPOSIÇÃO E PALES-
TRAS

No espaço para even-
tos do Hotel Premium 
Campinas estandes de 

diversos ramos de atua-
ção demonstraram seus 
produtos e serviços de 
maneira detalhada para 
cada visitante. A exposição 
contou com as empresas 
Águia Segurança, Altec, 
Atlas Schindler Elevado-
res, CGTECH, Consigaz, 
Elevar Telecom, Galvão 
Soluções em Engenharia, 
Memphis Administradora 
de Condomínios, More-
green, Movement, OKEO 
Minimercados, Orimad, 
Total Dedetizadora, Casi 
Motores e Bombas, Enge-
tav, Airlocker e CRT (Con-
selho Regional dos Técni-
cos Industriais do Estado 
de São Paulo).

Além das apresenta-
ções, a primeira edição 
do ano do evento trouxe 
ao debate o tema “Con-
domínio Inteligente, Sus-
tentável e Seguro”, com 
a participação do espe-
cialista Paulo Ferracini, 
gerente comercial da em-
presa Águia Sistemas de 
Segurança Eletrônica e 
Monitoramento, que há 
25 anos atua na oferta de 
serviços e soluções em se-

gurança para condomínios 
e empresas. A palestra deu 
ênfase à necessidade de in-
tegração dos sistemas de 
segurança dentro de cada 
empreendimento.

A programação tam-
bém teve a palestra como 
o tema “CyberCondomínio 
5.0 | tecnologias, tendên-
cias e desafios para os Con-
domínios Inteligentes do 
Futuro”, apresentada pelo 
pesquisador Alcino Vilela.

Houve ainda uma roda 
de conversa com a parti-
cipação do Coronel José 
Elias de Godoy e aborda-
gem sobre as modalidades 
mais recorrentes de assal-
tos registradas em condo-
mínios, as principais falhas 
de segurança que ocorrem 
atualmente e precisam ser 
corrigidas e quais são os 
deveres e obrigações dos 
síndicos nesses casos.

Outro tema levantado 
foi sobre a responsabilida-
de do síndico com relação 
ao elevador, conduzido 
pela equipe da empresa 
Atlas Schindler destacan-
do os pontos principais 
a serem observados pela 

gestão condominial nesta 
esfera.

O Café com Síndico 
teve entrada franca para 
síndicos, subsíndicos, 
conselheiros, zeladores, 
porteiros, tesoureiros, pre-
sidentes de associações 
residenciais, gerentes e 
gestores prediais. Ao final 
do evento, os participantes 
participaram de um happy 
hour e os presentes con-
correram a brindes e a um 
sorteio de R$ 1.000,00.

“O principal objetivo 
de cada evento Café com 
Síndico que promovemos 
é fazer com que as pessoas 
da área se conectem, en-
contrem novas informa-
ções, estabeleçam contatos 
com empresas importan-
tes do ramo e consigam 
promover a união entre si 
que resulte em soluções 
inovadoras para uma ges-
tão mais eficiente, tecno-
lógica, segura e transpa-
rente no dia a dia de seus 
condomínios”, ressalta a 
administradora de empre-
sas e diretora do Café com 
Síndico, Luciana Henrique 
Remondi.

“Projeto Campeões-Basquete” oferece 
aulas abertas para novos integrantes

‘Chuva de Gols’ marca segunda rodada do 
Campeonato Municipal de Futsal Feminino

De Porteira Robô a piso de borracha de pneu, evento 
apresenta as novidades do setor condominial


